

Objekttyp: **FrontMatter**

Zeitschrift: **Revue syndicale suisse : organe de l'Union syndicale suisse**

Band (Jahr): **28 (1936)**

Heft 5

PDF erstellt am: **20.09.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*
ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

<http://www.e-periodica.ch>

Revue syndicale suisse

ORGANE MENSUEL DE L'UNION SYNDICALE SUISSE

28^{me} année

Mai 1936

N° 5

Pour une politique économique régionale.

Par S. Aufhäuser, Prague.

Un regard sur la situation présente de l'économie dans le monde permet de constater que la pression de la crise ne s'exerce plus d'une manière uniforme sur l'ensemble des pays et que certains d'entre eux, parmi les plus importants, semblent dès maintenant avoir dépassé le fond de la dépression. C'est ainsi que, depuis la dévaluation de la livre, la situation s'est nettement redressée en Grande-Bretagne. Cette amélioration a d'ailleurs profité aussi aux autres pays du bloc de la livre, auxquels le réajustement de leur change a permis d'accroître leur pouvoir de concurrence à l'égard des Etats dont la monnaie est restée stable. Aux Etats-Unis, la production du fer et de l'acier brut, de même que l'importation et l'exportation en général ont augmenté; dans les pays scandinaves, on enregistre une amélioration générale, dont, grâce à une heureuse politique d'entente avec les ouvriers, les paysans ont également bénéficié. A l'Est et au Sud-Est de l'Europe, par contre, pas plus d'ailleurs qu'en France, en Belgique ou en Suisse, on ne peut noter pareil revirement dans la situation économique, et il est à peine besoin de dire qu'il ne s'est pas non plus produit dans les pays de dictature fasciste que sont l'Allemagne et l'Italie et dont on ne saurait prendre pour des symptômes d'amélioration l'activité fébrile qu'y déploient à l'heure présente les industries d'armement.

Mais, en dépit de l'incontestable reprise qu'on y constate, la Grande-Bretagne et les Etats-Unis eux-mêmes ont encore une armée de chômeurs dont l'importance montre bien combien profonds ont été les effets de la crise. Si l'on considère l'économie mondiale dans son ensemble, on est bien forcé d'admettre qu'on n'a guère réussi encore à reconstruire ce que la guerre a si profondément désorganisé, pas plus qu'on n'a su jusqu'ici adapter le commerce international aux transformations structurelles qui se sont produites dans le système capitaliste. Plus le capitalisme contribuait à développer les moyens de production et plus il